

令和4年11月24日

令和4年11月羽島市教育委員会定例会会議録

## 令和4年11月羽島市教育委員会定例会会議録

令和4年11月24日、令和4年11月羽島市教育委員会定例会を羽島市役所本庁舎3階302会議室において開いた。

### 議事日程

- 日程第1 会議録署名委員の指名について  
日程第2 報第21号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について  
日程第3 ※報第20号 令和4年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定の報告について  
日程第4 ※議第55号 羽島市新しい時代の学校構想検討委員会委員の委嘱について  
日程第5 ※議第56号 羽島市議会提出議案（令和4年度羽島市一般会計補正予算（第9号））に同意することについて  
日程第6 ※議第57号 羽島市議会提出議案（令和4年度羽島市一般会計補正予算（第10号））に同意することについて  
日程第6 その他  
1 各課の事業進捗状況  
（※印は秘密会で開催）

本日の会議に付した議事  
議事日程に同じ

### 出席者

教育長（議長）	森	嘉	長
教育委員	黒	田	淳
教育委員	今	枝	甫
教育委員	春	日	民
教育委員	今井	田	裕
			子

### 説明のため出席した職員の職氏名

事務局長	今井	田	明	弘
教育政策課総務係長	高	木	健	
学校教育課長				
兼教育支援センター長	南	部	浩	一
西部幼稚園長	安	藤	賢	治
北部学校給食センター所長	豊	田	崇	宏
南部学校給食センター所長	竹	内	弘	明
生涯学習課長	岩	田	睦	巳
図書館長	番		重	宗
スポーツ推進課長	箕	浦	勝	博

午後 1 時 2 0 分開議

日 程	発言者	発 言 の 要 旨
教育長挨拶	教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>不登校児童生徒数は、国、県、羽島市も年々増加傾向にあるが、この「不登校」という言葉について、例えば、病気がちで学校にいけない子、あるいはヤングケアラーのように、家庭の事情で行きたくても行けない子もいるかもしれないことから、「学校に行きづらさを感じている児童生徒」という表現が適切かと私は思う。</li> </ul> <p>現在、各学校で欠席に陥らないための支援に取り組んでいるが、今後は併せて、欠席が長期に渡っている子どもたちの卒業後の進路実現や、社会的自立を促す取組みを行う必要があると考えている。羽島市には「こだま」という適応指導教室があり、これをより子どもたちのニーズに合った形にしていけたらと思っている。</p>
開 会	議長	<p>出席委員が定足数に達していることから令和 4 年 1 1 月羽島市教育委員会定例会の開会を宣言する。</p> <p>報第 2 0 号、議第 5 5 号及び議第 5 6 号について秘密会としたい旨述べ、委員の発言を求める。(各委員から異議なしの声あり。)</p> <p>異議がないので、報第 2 0 号、議第 5 5 号及び議第 5 6 号を秘密会とすることが承認された旨述べる。</p>
日程第 1	議長	本日の会議録署名委員に今井田委員を指名する。
日程第 2	議長	<p>報第 2 1 号を議題とする旨述べ、説明を求める。</p> <p><b>【説明】</b></p> <p>以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明する。</p> <p><b>【教育政策課総務係長】</b></p> <p>(2 0 2 2 「子育て支援クリスマスハッピーコンサート 1 9 t h」、木曾川三流域第 2 6 回学童交流軟式野球大会、「大仏寺能楽・竹鼻祭囃子教室および発表会」事業、第 2 7 回美濃縞伝承会作品展、第 7 5 回中部日本高等学校演劇大会)</p>
	議長	<p>委員の発言を求める。(委員から次の通り発言、確認あり。適宜職員等が次の通り説明し、了解を得る。)</p> <p><b>【今井田委員】</b></p> <p>(1) クリスマスハッピーコンサートの過去の実績はどのようなものか。</p> <p>(事務局)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>令和元年までは開催していたが、令和 2 年は文化センターの改修工事、令和 3 年はコロナ禍のため、それぞれ中止となっている。令和元年度は 3 1 3 名の来場者があった。本年度の参加予定人数は 2 5 0 人が想定されている。</li> </ul> <p>(2) 大仏寺の能楽の発表会の本年度の参加予定者は何人</p>

		<p>か。</p> <p>(事務局)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ 能楽15名、祭囃子15名と確認している。</li> </ul> <p>(3) 高等学校演劇大会への羽島高校の参加の有無はわかるか。</p> <p>(事務局)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ 確認できていない。</li> </ul>
	議長	<p>さらなる委員の発言を求める。(各委員から発言なし。)</p> <p>発言がないため日程第2 報第21号の報告を終える旨述べる。</p>
日程第3	議長	<p>報第20号を議題とし、秘密会で行う旨述べる。(以下日程第3、第4及び第5は秘密会)</p>
日程第4	議長	<p>議第55号を議題とする旨述べる。</p>
日程第5	議長	<p>議第56号を議題とする旨述べる。</p>
日程第6	議長	<p>日程第5を終えたのち、追加議案(議第57号)を上程する。</p> <p>議第57号について秘密会としたい旨述べ、委員の発言を求める。(各委員から異議なしの声あり。)</p> <p>異議がないので、議第57号を秘密会とすることが承認された旨述べる。</p> <p>議第57号を議題とする旨述べる。</p>
日程第7	議長	<p>秘密会を解く。</p> <p>各課の事業進捗状況の説明を求める。</p>
	【説明】	<p><b>【教育政策課総務係長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第2期羽島市学校施設の長寿命化計画についてパブリックコメントを11月21日から12月20日まで実施している。</li> </ul> <p><b>【学校教育課長】</b></p> <p>(1) 新型コロナウイルス感染症の状況・対策について 増加傾向にある。学校行事については、修学旅行、運動会、体育祭は全ての学校で実施を終えた。宿泊学習は小熊小以外終えている。 音楽祭関係については、声を出さずにリズムフェスタといった形にする等、工夫をしながら実施をしていく予定である。</p> <p>(2) いじめの状況について 10月27日から11月20日までの期間に報告があった事例は、児童1件、生徒3件の計4件である。</p> <p>(3) 不登校の状況について 中学校・義務教育学校後期課程で7日以上欠席の生徒について、特に1年生が増加傾向にある。学校とスクールソーシャルワーカー、教育相談員等と情報共有をしながら、子どもたちの居場所作り、社会</p>

	<p>的自立を目指して連携し対応をしているところである。</p> <p>(4) 交通事故・学校事故の状況について  交通事故については、2件あり、いずれも家族が運転する車に乗っていたところ、車と衝突したという事案である。子どもには異常なしと報告を受けている。  学校事故については、11月に2件あり、走って転倒した際にコンクリートブロックに額をぶつけて3針縫う怪我をした、バスケットボールの授業で突き指をして左手薬指第2関節を骨折したという事故である。</p> <p>(5) 卒業式  令和4年度卒業証書授与式について、中学校・桑原学園は令和5年3月7日(火)、小学校については令和5年3月23日(木)に行う予定である。</p>
議長	<p>委員の発言を求める。(委員から次の通り発言、確認あり。適宜職員等が次の通り説明し、了解を得る。)</p> <p><b>【今井田委員】</b></p> <p>(1) 先日新聞に、県内の教員が33人不足しているといった記事があったが、羽島市はどうか。また、休職者はどれぐらいいるか。  (事務局)  ・ 担任分は充足されている。休職者は3人である。</p> <p>(2) 新聞で、幼稚園で服装をからかわれたことがいじめと認定されたと記事があったが、西部幼稚園は理解しているか。  (事務局)  ・ 当該記事を全職員で共有し、仮にそのような状況を確認した際は「いじめだ」という認識を持つよう指導している。</p> <p>(3) 学校教育課が小中学校でのいじめの把握を行っているが、幼稚園でのいじめは把握していないのか。  (事務局)  ・ いじめ防止対策推進法は、小学校・義務教育学校前期課程から高校生までが対象で、幼稚園でのいじめは国や県への報告対象ではないが、西部幼稚園では、積極的にいじめかどうかの確認をしている。</p> <p><b>【黒田委員】</b></p> <p>(1) 新型コロナウイルス感染症について、私が聞いた話のほとんどが家庭内感染で、子どもから子どもに感染した話はあまり聞かない。学校で、「明らかに子ども同士で感染した」という事例は、以前はほとんどないと言われていたが、今はどうか。  (事務局)  ・ 断定はできないが、必要に応じて学級閉鎖をして</p>

いるため、子ども同士の感染は少ないように思う。部活の遠征で同じバスに乗っていたというように、明らかに子ども同士で感染した事案は少ない。

(2) マスク着用の見直しについて、何か検討しているか。  
(事務局)

- ・ 愛知県では給食の黙食をやめ、小さな声で喋っても良いことになったようである。県教育委員会に確認をしたが、今のところ岐阜県ではそのような方向性はない。

マスク着用についても、屋外では外しても良いが、屋内については外してよいという方向性はない。

**【春日委員】**

不登校の話があったが、新聞等では周囲が騒がしく、荒れていて学校に行きたくないといった理由の子どももいるようである。どのような状況で学校に行くことができないのか等は把握しているか。

(事務局)

- ・ 担任や学年主任等、関わる職員で情報を共有し、家庭状況についてはスクールソーシャルワーカーより話を聞いている。家庭の事情や人間関係等、事情は様々であることから、個別に対応している。

人間関係は大きな要因であり、例えば単学級の小さい学校だと、学級編成がなく学級は変わらない。一小一中のような学校では、ずっとこの人間関係が変化、改善されないことから、別の中学へ進学することを検討するといった事案が他自治体ではあるようである。

羽島市においても、本人や保護者の方のそういった不安をできるだけ取り除けるよう、最終的には転校等、区域外の学校へ通うことを認めていくことも検討すべきではないかと思う。

さらなる委員の発言を求める。(各委員から発言なし。)

議長

キッズウィーク及び夏季休業日について事務局の説明を求める。

**【学校教育課長】**

(1) 標準授業時数と計画事業時数について

標準授業時数とは、学校教育法施行規則によって定められている年間の標準の総授業時数である。

計画事業時数とは、各学校で実態を考慮して計画された総授業時数である。

計画事業時数は、コロナウイルス感染症により学級閉鎖となった場合のように、授業ができないような不測の

事態に備え、標準授業時数を若干超過して計画しているため、多少、余剰ともいえる部分がある。

現在のところ、授業日を3日減らしても、標準授業時数は確保できる見込みである。

(2) 今後のキッズウィーク及び夏季休業日について

前述のように、授業日を3日減らす、すなわち休業日を3日増やしても標準授業時数は確保できる見込みであることから、キッズウィーク又は夏季休業日を最大3日増やすことを検討している。

なお、キッズウィークの過ごし方について、児童生徒及び教職員にアンケートをとった結果、遊びや習い事等で出掛けた子が多く、キッズウィークの平日休みについて、「あってよかった」と回答した人数が多い結果となった。

委員の発言を求める。(委員から次の通り発言、確認あり。適宜職員等が次の通り説明し、了解を得る。)

【今枝委員】

(1) キッズウィークについて、親御さんの意向はどうか。

また、羽島市は8月23日から始業であるところ、以前、気候変動で暑くなっているため、夏休みをもう少し長くして欲しいというような話があったと記憶している。

(事務局)

- ・ キッズウィークの平日休みについて、児童生徒及び教職員のアンケート結果は概ね好意的なものである。保護者の考えについては、今後、意見を聴取していかなければならないと思っている。

夏の暑さについては、教員から夏休みを長くしてほしい旨の意見が出ている。

(2) 受験もあるので、単に標準授業時数をクリアすれば良いということではなく、今までの授業時数とあまり差が出ないようにするというのも重要ではないか。

(事務局)

- ・ 進学に関する不安については、きちんと対応すべきであると考えている。

さらなる委員の発言を求める。(各委員から発言なし。)発言がないため、各課の事業進捗を続ける。

【説明】

【西部幼稚園長】

- ・ 11月6日に、市のレクリエーションフェスティバルのオープニングでダンスを行った。
- ・ 現在、スリランカ国籍の園児が6名おり、今後も増えていく予定であるため、この保護者を対象に保護者会を開く計画をしている。文化の違いや約束事について確認

		<p>していきたいと考えている。</p> <p><b>【北部、南部学校給食センター長】</b> 特になし。</p> <p><b>【生涯学習課長】</b></p> <p>(1) 第2次羽島市人権施策推進指針について 策定事務を進めており、現在、ホームページ上と各コミュニティセンターにおいて、パブリックコメントを実施している。</p> <p>(2) 羽島市文芸祭優秀作品の展示会について 19日から29日まで、ぐるっと羽島にて開催中である。</p> <p>(3) イタセンパラ塾（10月29日開催） 国土交通省・環境省・建設環境研究所の方に、木曾川の環境や生物多様性、希少生物の保護について説明を受けた後、湾処（わんど）を見学し、魚類調査体験や水質調査体験を行った。</p> <p>(4) 令和5年度「二十歳のつどい」記念式典について 不二羽島文化センターにて、1月8日に実施予定で、昨年度同様、午前・午後の2部制で開催する。</p>
	議長	委員の発言を求める。（各委員から発言なし。） 発言がないため、各課の事業進捗を続ける。
	<b>【説明】</b>	<p><b>【図書館長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>来館者数等について 10月の来館者数は11,518名、貸出数は25,688冊であった。</li> </ul> <p><b>【スポーツ推進課長】</b></p> <p>(1) ファミリースポーツ広場（11月20日開催） 3地区のスポーツクラブ単位で、ボッチャやグラウンドゴルフ等を実施した。</p> <p>(2) 羽島若獅子駅伝競走大会（12月4日開催予定） 3年ぶりの開催であるが、コロナ禍ということもあり、今年度は桜堤サブセンターの公園敷地内の周回コースで実施することを計画している。 今年度の全参加チームは28チームで、中学生の参加が男女で17チーム、一般の参加が男子10チーム、女子1チームである。</p>
	議長	委員の発言を求める。（各委員から発言なし。） 発言がないので日程第7 各課の事業進捗状況の説明を終える旨述べる。
閉会	議長	以上で本日の議事日程は全て終了したので、令和4年11月羽島市教育委員会定例会の閉会を宣言する。

午後3時20分 閉会

上記会議の概要を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

令和4年11月24日

教育長 森 嘉 長

---

委 員 今井田 裕 子

---